

## 令和6年7月中央市定例教育委員会 議事録

- (1) 開会及び閉会に関する事項並びにその年月日、時刻  
令和6年7月5日（金曜日） 午後2時00分から午後5時15分
- (2) 出席及び欠席委員の氏名  
出席者 石田秀博教育長、志村祐二教育長職務代理者、石原英一教育委員、  
河西忠衛教育委員、薬袋美和教育委員  
欠席者 なし
- (3) 委員及び傍聴人を除く議場に出席した職員の職氏名  
中村文彦教育指導監、山土井幸司主幹、田中裕昭主幹、津嶋健司副主幹
- (4) 出席した長及びその事務局部の職員の職氏名  
なし
- (5) 教育長等の報告の要旨
  - ・6月の公務経過報告
  - ・夏季休業中の児童生徒への生活等指導の推進及び市防災無線による放送について
  - ・教職員の服務規律の確保等について
  - ・「玉穂南小地域検討会議」及び「三村小地域検討会議」の開催について
  - ・「新市民体育館検討委員会」への報告会（仮称）の開催について
  - ・今後の予定について
  - ・その他（教育総務関係・学校教育関係・生涯教育関係の行事日程の確認）
- (6) 会議に付した議案
  - ①就学援助について
  - ②その他
    - ・今後の学校運営協議会の教育委員会としての関わり方について
    - ・防災訓練における玉穂中学校区における訓練内容の報告
    - ・地域検討会議スケジュール、内容の確認
    - ・パリオリンピック卓球競技概要、パブリックビューイングの教育委員の出席について
    - ・令和6年10月及び11月に開催される市主催大会への教育委員の参加について
    - ・小中学校の指定体操服の扱いについて、市民ご意見箱への投書があった報告
    - ・各学校における学校プールの老朽化状況の報告
    - ・「新市民体育館検討委員会」（仮称）への報告会の開催について
- (7) 議題となった動議を提出した者の氏名  
なし
- (8) 議事の概要  
別紙のとおり
- (9) 決議事項
  - ①就学援助について
    - 資料を用いて現在の状況の確認、年度ごとの推移、学校によって受給状況が異なる

ことについて説明。

②その他

- ・今後の学校運営協議会の教育委員会としての関わり方について  
→ 次回の協議会開催までに方向性を共有していきたいと考えている。
- ・防災訓練における玉穂中学校区における訓練内容の報告  
→ 資料にて説明。9月1日実施予定。
- ・地域検討会議スケジュール、内容の確認  
→ 教育委員会として具体的な案を示して欲しいとの意見があった。資料にて説明し、今年度の会議では、具体的な場所、建築予定の平面図等を示していく方向。白板に図示し、情報を共有した。
- ・パリオリンピック卓球競技概要、パブリックビューイングの教育委員の出席について  
→ 日程が確定次第、対応を検討する。
- ・令和6年10月及び11月に開催される市主催大会への教育委員の参加について  
→ 日程等の調整は今後するが、基本的に参加する意向。
- ・小中学校の指定体操服の扱いについて、市民ご意見箱への投書があった報告  
→ 意見を全校に周知してもよいが、慎重な検討が必要であり、この件に関しては共有しないこととした。
- ・各学校における学校プールの老朽化状況の報告  
→ 今後、老朽化の進んだプールへの対応を迫られることになってくるが、いくつかの小学校では使用に耐えられない状況になっていると報告。あわせて玉穂生涯学習館も老朽化が進んでいる状況を報告。
- ・「新市民体育館検討委員会」（仮称）への報告会の開催について  
→ これまでの経過と今後の方向性について説明。説明を受けたところ、大幅に変更となるため、ある程度、図面等の資料ができた段階で会議を開催した方が良いとの意見があり、当初予定していた7月31日に報告会を開催するのではなく、改めて日程を調整することとなった。

(10) その他教育長が必要と認めた事項

なし

## ○ 議事録

教育長 会議に入る前に、本日の会議の書記について、入室の承認を得たいがどうか。

委員 異議なし。

### 1. 開会、あいさつ

教育長 これから7月の定例教育委員会を開会する。

功刀教育総務課長は急用、長田生涯教育課長は研修があるため、本会議を欠席となったと報告。また、例年12月から教員人事の調整を進めていっていたのだが、本年度からは夏季休暇から取り組み始めることとなったと報告。

### 2. 前回の議事録の承認

事務局 委員各位のお手元に届いている5月臨時教育委員会、6月定例教育委員会の会議録について、内容等に何か質問や意見等はあるか。

委員 異議なし。

### 3. 報告事項

#### (1) 教育長からの諸報告

教育長 6月の公務経過等の報告、夏季休業中の防災無線は、玉穂南小学校児童代表となる。教職員の服務規律の確保等について、各学校へ周知を行った。玉穂南小地域検討会議、三村小学校地域検討会議への教育委員の出席の依頼、「新市民体育館検討委員会」への報告会の開催については7月31日19時から開催する予定であると報告。また、今後の予定として、7月10日に昭和町で中巨摩地区教科用図書採択協議会の開催があり、志村職務代理と出席すると報告。

ここまでで何か質問意見はあるか。

委員 特になし。

事務局 教育総務関係・学校教育関係・生涯教育関係の7月と8月の日程について、報告、説明。

教育長 何か質問意見はあるか。

委員 7月19日のあいさつ・声掛け運動についてだが、地域の子ども守り隊と同様の活動ととらえてかまわないか。

教育長 同様ととらえてかまわない。もし、委員さんが出られるのであればという活動である。当然、地元の活動を優先させていただいてかまわない。

教育長 予定表で7月11日に市町村教委連合会第1回常任理事会があるが、ここで資料の令和7年度県教育施策及び予算に関する要望書を提出したいと思っているのでご承知いただきたい。

### 4. 協議事項

#### (1) 就学援助について

事務局 就学援助制度の仕組みの資料をもとに制度について説明し、該当者の一覧を提示した。

(会議後、一覧表を回収) 内容を確認し、承認していただきたい。

教育長 何かご意見等あるか。

教育長 去年に比べて認定の状況はどうか。

事務局 認定数自体は前年度に比べて減っているが、児童生徒数も減少しているので比較は難しいかもしれない。

委員 認定者の割合は県と比べてどうなのか。県は9.9%と新聞に掲載されていたが。

教育長 県の割合とそれほど変わってはいないが、学校間でバラつきはある、外国籍はどうなのか。

事務局 外国籍の方の申請が高いというわけではないが、制度の理解が困難な方もいて、対象にならないような方が申請してくるというケースもある。

## (2) その他

教育長 その他ということで、委員さんの方から何かあるか。

委員 学校運営協議会に参加しているが、今後、教育委員会としてどのように関わっていくのがよいのかということ相談した方がよいのではないかと思うのだが。

教育長 承知した。今回は難しいが教育委員会で議題として挙げ、検討していきたいと考えている。

教育長 次に三村小、玉穂南小の地域検討会議を7月16日、17日に開催したいと考えているがいかがか。

委員 参加する意向。

教育長 今回の会議では統合に向けた話し合いが本格化してくるので、委員の方でも意見を準備しておいて欲しい。

委員 本格化していくということなので、今回の会議では、場所やどのような建物配置になるのかという考えを伝えていくつもりなのか。

教育長 今回の会議では、具体的な案を示したいと考えている。これまでの会議は学校のあり方の話し合いという位置づけで、どのような学校を将来的に作り上げていけばいいのか、ご意見をいただきたいという姿勢だったため、具体的な案を示しては来なかったが、今回は踏み込んでいきたいと考えている。

委員 文部科学省が示しているような学校、理想的な学校を作っていくという方針が、今回の統合という話では盛り込まれているのか。

教育長 まだどのような学校を作っていくという話をする段階までは進めないが、今の状況のままでは決してプラスになるようなことにはならないということはわかっているため、何かしら手立てを打たなければならない。どういった学校を作り上げていきたいというのは今後、先進地の視察などを積み重ねていくなかで考えていくしかないと思っている。

委員 今できる範囲でかまわないのでなるべく建設地などを示して行って欲しいと思う。具体的な案を示すことによって初めて反対意見などが出てくると思うので。

教育長 先進地では建設地を示して、いくつかの学校を統合していくということは決定事項で進めていくというやり方もあるが、当市では統合ありきで説明しているのではなく、

あり方検討委員会から一步進んで、今後は学校を統合したいという方針で進めていきたいと考えている。

委員 統合ありきで話しが進んでいるという認識でいたのだが。

教育長 今回は、具体的に建設地などを示して議論していきたい。

【白板に建設地や建築物の平面図を板書し、具体案を示した。建物の階数、学童保育施設、学習支援施設、グラウンドの拡張など】

委員 統合ということであれば、今の豊富小学校ではどんどん児童数の少ない学校になって、やりたい活動も制限されてしまうと思うので豊富小学校も含めて考えていって欲しいと思う。

委員 また次の世代、のちに小学校に上がってくる保育園や幼稚園の保護者の意見も聞いて欲しいと思う。

教育長 承知した。今後、さらなる検討を進めていきたいと考えている。今年度中に方針を決定したいと考えているので委員の皆さんの協力をお願いしたい。

教育長 次に防災訓練について、地震を想定して開催する。先月に自主防災会長会を開き、防災訓練を実施することが正式に決定した。玉穂中学校区では、学校との地区別協働訓練を行う予定。

教育長 次にパリオリンピックに出場する平野美宇さんの応援のため、パブリックビューイングを設営することになっているが、委員さんが参加するかどうかということだが。

委員 深夜の日程もある。時間帯にもよる。

教育長 続いて10月、11月に市教育委員会主催で開催される各種大会への教育委員さんの参加についてだが、一覧を見ていただいて来月調整するというところでよろしいか。

委員 承知した。

教育長 小中学校の指定体操服の扱いについて、市民ご意見箱への投書があったという件だが、配布した文書を確認して、ご意見をいただきたい。

事務局 体操服が高額のため、指定ではなく、色などはある程度決めてもらって、それ以外は自由にして欲しいということで「市民ご意見箱」に投書があった。

教育長 教育委員会としては、仲間外れなどの問題も出てくることも考えられるため、統一したものがよいのではないかと考えているがいかがか。

委員 保護者の目線としては、色々な素材の服があるので逆に選ぶのが難しい、仲間の内では同じ種類の服を選んだ方がよい、などと様々な問題点が出てくるという面はある。

委員 卒業した子供達のリサイクルも利用して欲しいとは思っている。

委員 価格が適正なのか、という疑問は確かにある。地域の商店にとっては難しい問題であるとは思っている。

事務局 メーカーでもオリジナルの体操服は学校の生徒・児童数分しか作成しないので、コストがかかってしまい、値段が高くなってしまいうことはやむを得ないと考えられるが。

教育長 こういった意見が挙げられたということをご承知いただき、今後の活動に活かしてもらいたい。

教育長 施設について、学校のプールについてだが、三村小は既に利用できない、玉穂南小も長時間の使用が困難である。今年度に入り、田富小も授業ができる状態ではなくなっ

てしまったため、B&Gのプールを利用することになった。田富北小はR2年度建設のため、いまのところ使用に問題はない。ただ比較的新しいはずの豊富小のプールにカビが発生するなど、学校のプールへの維持管理は難しくなっている。

また、玉穂生涯学習館の受水槽のポンプが故障し、このままだと水が使えなくなるということで応急処置をしなければならなくなった。施設については老朽化による問題が顕著になってきている。

委員 学校において、水泳の指導は義務的に実施しなければならないのか。

事務局 中学校は実施しなくてもよいが、小学校は実施しなければならない。

委員 プールは維持管理に費用がかかるので民間に任せられるのであれば任せる方がよいと思うが。

教育長 プールをはじめ、体育館も老朽化が顕著であるということをご承知いただきたい。

教育長 「新市民体育館」について検討委員会を7月31日に開催する予定だが、このたび設計内容を大幅に変更することとなった。検討委員会で意見がまとまった後、教育委員会で協議して建設計画を決定していきたいと考えているが、委員の意見をいただきたい。

委員 この前までの検討委員会では市のシンボルになるような建築物にしたいという意見だったが、実際の結果は旧市民体育館と同等の施設という結果になった。梯子を外されたような結果になったと感じた。そのため、経緯がこれまで説明されなかったので説明した方がよいと思っていたのだが、今回の見直しで大幅に設計内容が変わり、計画の推進の決定は教育委員会で、ということであれば、内容を知っておきたい。

教育長 体育館の建設計画の素案を最終的に教育委員会で承認してもらうことになるので、計画を示したい。

事務局 【前回の検討委員会までで決定した新体育館の平面図、今回変更となる平面図を委員に提示し、説明。玄関ホールの変更、空調設備の設置、可変型ステージを設置し、アリーナの面積を拡大、2階に多目的室、観客席を追加、防災倉庫として使用できるよう器具庫を拡大する計画で、工事費は当初予定額7億円の1.5～2倍ほどになる予定】

教育長 概略でよければ7月31日に検討委員会を開くがどうか。

委員 ある程度具体的な計画を示したほうがよいと考える。

教育長 それでは後日、開催日を設定することとする。

## 5. 閉会

教育長 以上で、7月の定例教育委員会を閉会する。